

En Mahon. - 6 rs. al mes adelantados. - n los d. más pue- blos de la Isla, 7 rs. e a, trimestre, 24 rs.

El Menorquin.

Los anuncios y comunicados se insertarán a precios convencionales. - Se ofrece rebaja a los Sres. Suscritores.

ÓRGANO REPUBLICANO FEDERAL DE LA ISLA DE MENORCA.

¡NO MAS REYES NI FRONTERAS!

(SEGUNDA ÉPOCA.)

¡VIVA LA REPÚBLICA FEDERAL!

Año II.

Mahon, miércoles, 19 de octubre de 1870.

Núm. 375.

Este periódico se publicará todos los días por la mañana, excepto los lunes y siguientes a festivos.

Director: Bernardo Fabregues y Sintés.

Redaccion y Administracion, calle del Norte n.º 1. Horas de oficina para anuncios, de 9 a 1 mañana.

Noticias Generales.

De El Imparcial del 12:

En un nuevo meeting que tuvo lugar el día 7 en Londres con objeto, como otros muchos, de mostrar las simpatías del pueblo inglés a la Francia, se acordó instar al gobierno inglés para que reconociera la república, y exponerle el disgusto con que se ve su conducta y la mala impresion por las contestaciones de Mr. Gladstone.

La Patrie dice que existe la prueba material de que los prusianos se sirven de balas explosibles, proyectil que habia sido abolido por los convenios militares celebrados entre las potencias europeas. Una de estas balas ha sido extraida en Tolosa por el doctor Cusson, que ejercia provisionalmente las funciones de cirujano mayor. El herido es un soldado del 72 de línea, herido en la batalla de Sedan y hay que notar que el choque principal de la bala fué en el capote.

Los destrozos causados por el proyectil en el capote son indescritibles, y sólo de rechazo penetró en el brazo del soldado. La tumefaccion que ha resultado es uno de los casos más curiosos que conoce la ciencia. Aun como proyectil perdido, la bala explosible causa una de las heridas más peligrosas. El soldado herido ha declarado que le parecia que el brazo le pesaba más que todo su cuerpo. La bala extraida es de cobre, pesa 40 gramos y está timbrada con las armas de Prusia.

Dicen de París que en el fuerte de Ivry se coloca un cañon de colosales dimensiones. Tiene seis metros de circunferencia en la culata; gasta 40 kilogramos de pólvora en cada carga, y dispara proyectiles, y arroja la metralla y las balas a carros. Está construido en Nantes, y ha costado 456.000 rs.

De La Igualdad:

Tours 9.—(A las tres de la tarde.)

Gambetta ha llegado a las doce y media.

Ha ido directamente a la prefectura, en donde sigue conferenciando con los miembros del gobierno.

Esta mañana, habiendo llegado Garibaldi inesperadamente no ha sido posible ir a recibirle a la estación.

El teniente de infantería de línea que estaba de servicio en la estacion le propuso escoltarle, pero Garibaldi contestó, que no tenía estambre de hacerse escoltar, añadiendo que se encontrarían otra vez en el campo de batalla para libertar el territorio de la república francesa.

Garibaldi se dirigió a la prefectura con los señores Cent e Isemberi.

A pesar de hallarse muy cansado, recibió despues a los miembros del gobierno y al prefecto.

Entretanto un batallon de franco-tiradores de Tours, habiendo sabido la llegada de Garibaldi, fué a los jardines la prefectura con mucho pueblo pidiendo que Garibaldi pasase revista a dicha fuerza

y gritando: «¡Viva Garibaldi! ¡viva la república!» Garibaldi salió al balcon con Cremieux y Glois-Bizoin.

No pudiendo bajar Garibaldi por encontrarse muy fatigado, Cremieux y Glois-Bizoin bajaron y pasaron revista a los franco-tiradores, volviendo despues a la prefectura.

A petición de los franco-tiradores, Cremieux dió un abrazo a Garibaldi, en nombre del batallon.

Garibaldi y Cremieux pronunciaron algunas palabras calorosas, separándose despues de los franco-tiradores y el pueblo al grito de ¡viva Garibaldi! ¡viva la república! ¡viva Cremieux!

Tours 10 (9 y 3 mañana, con retraso).

Una proclama del Sr. Gambetta a los ciudadanos de los departamentos dice:

«Por orden del gobierno de la República he dejado a París para llevaros con las esperanzas del pueblo parisiense las instrucciones y las órdenes de los que han aceptado la mision de libertar la Francia del extranjero.

París atacado desde hace 17 dias presenta el espectáculo de una poblacion de mas de dos millones de almas que olvida todas las disensiones para agruparse alrededor de la bandera de la República, burlando las previsiones de los invasores que contaban con la discordia intestina.

La revolucion habia encontrado a París sin recursos y sin armas. Ahora 400,000 guardias nacionales han sido armados, 100,000 guardias móviles han sido llamados, 60,000 hombres del ejército están con ellos.

Los talleres hacen cañones, las mugeres fabrican un millon de cartuchos cada dia.

La guardia nacional tiene dos ametralladoras en cada batallon. Recibirá cañones de campaña para sus salidas contra el sitiador.

Los fuertes estan ocupados por la marina y tienen artilleria maravillosamente servida por los primeros hombres de mejor puntería del mundo.

Hasta ahora su fuego ha impedido al enemigo establecer la mas pequeña obra de ataque.

El recinto, que el 4 de setiembre contaba solo con 500 cañones, tiene ahora 3,800. Tienen municiones para 400 disparos cada uno. Continúa con actividad la fundicion de proyectiles.

El recinto esta ocupado por completo por la guardia nacional, que sigue ejercitandose con patriotismo desde la mañana hasta el anohecer.

Estos soldados improvisados mejoran cada dia.

Se han establecido barricadas, detras de las cuales los parisienses han encontrado otra vez para defender la República ese género de la guerra de las calles.

Todo esto se ha realizado con calma y orden, con el concurso entusiasta de todos.

París es inespugnable, no puede ser tomado, ni víctima de una sorpresa.

Quedaban, pues a los prusianos dos medios: las sediciones y el hambre. La sedicion no vendrá pues, ni el hambre tampoco.

París sabiendo racionarse, puede desafiar al ene-

migo mucho tiempo; gracias a los víveres acumulados soportará con firmeza la penuria de víveres para dar a sus hermanos de los departamentos el tiempo de llegar a su socorro.

Tal es la verdadera situacion de París.

Esta situacion os impone grandes deberes.

1.º, no tener mas preocupacion que la guerra; 2.º, acatar fraternalmente el mando del poder republicano nacido de la necesidad y del derecho, que no servirá ambicion alguna, que no tiene otra ambicion que arrancar la Francia al abismo en el cual le puso la monarquia.

Entonces la República quedará establecida y garantizada contra los conspiradores y los reaccionarios.

He aceptado la mision, sin tener en cuenta las dificultades ni las resistencias, de poner remedio con el concurso de todas las energías a los vicios de nuestra situacion y de suplir con la actividad a la insuficiencia del tiempo.

No faltan los hombres. Lo que se necesita es resolucion en las decisiones y perseverancia en la ejecucion de los proyectos. Es lo que faltó despues de la vergonzosa capitulacion de Sedan.

Las armas y todas las provisiones del mismo género habian sido enviadas a Sedan, Metz y Strasburgo, como si por un último crimen el autor de nuestros desastres hubiera querido al caer quitarnos todos los medios de reparar nuestras ruinas.

Ahora contratos firmados nos han permitido monopolizar todos los fusiles disponibles en el globo.

En cuanto al equipo y el vestuario, ni los trabajadores ni el dinero faltarían.

Tenemos que emplear todos nuestros recursos, que son inmensos, despertar de su letargo a los campesinos y resistir a la demencia del pánico.

Debemos multiplicar la guerra de guerrillas, oponer los ardides a la astucia, molestar al enemigo, inaugurar, en fin, la guerra nacional.

La República reclama el concurso de todos, el gobierno utilizará todas las capacidades, segun su tradicion, creará jefes jóvenes.

El cielo dejará de favorecer a nuestros adversarios; las lluvias de otoño llegarán.

Detenidos, contenidos por la capital, los prusianos, alejados de su país, hostigados, perseguidos por un pueblo que ha sacudido su letargo, serán diezmados uno por uno por nuestras armas, por el hambre, por la naturaleza.

No, no es posible que el génio de la Francia se aniquile para siempre. No es posible que la gran nacion deje de tomar su puesto en el mundo por una invasion de 500.000 hombres.

Levantémonos, pues, en masa, y sucumbamos antes que sufrir la vergüenza de un desmembramiento de la patria.

En medio de nuestros desastres, nos queda todavía el sentimiento de la mitad francesa de la indivisibilidad de la República. París cercado afirma de una manera mas gloriosa su inmortalidad.

Su divisa, que sera la de Francia entera, es: «¡viva la nacion! ¡viva la República una é indivisible!»

El 4 de octubre por la mañana, en los bosques de Cambray, ha tenido lugar un encuentro entre los franco-tiradores y la caballería prusiana.

Numerosos guardias nacionales de los pueblos vecinos han ayudado a los valientes guerrilleros. Han muerto un caballo y tres prusianos.

Es imposible formarse una idea exacta de la exaltación patriótica de los guardias nacionales de estas comarcas. La de Thionville, que solo tenía un fusil, se ha lanzado en masa, armada de hoces y de azadones, hasta Fresnay L'Éveque, desde el momento en que se dió la alarma.

Desde que apareció el enemigo acudieron de seis leguas á la redonda.

Por la noche se oyeron algunos tiros cerca de Saville.

Además de Verdun, Thionville, Bitché, Falsburgo, Schlestad y Mezieres, el ejército prusiano ha puesto sitio á la histórica Rocroy. Pero esta ciudad y Thionville tienen víveres para años, porque en ellas se colocaron los grandes depósitos de provisiones para el ejército de Mac-Mahon. Lo mismo en Montmedy, inmediata á Sedan, y donde no pudo llegar el duque de Magenta en su movimiento sobre Metz.

El Centinela de Sura da los siguientes detalles acerca del estado de la defensa en el Este de Francia:

Tenemos noticias ciertas é importantes de la Alsacia por Mr. Schultz, empleado en aquella provincia, que ha llegado á Lons le Saunier.

Schlestad y Neufbrisacha están dispuestos á defenderse. En Schlestad están blindadas todas las casas con estiércol y gruesos maderos de encina.

Un cuerpo compuesto de jóvenes del departamento, bajo el nombre de *Jóvenes voluntarios de la República*, y al mando del capitán Precheur, han obtenido el honor de defender el reducto de Stanern Kreuzbrucke, el cual fué ya defendido por sus padres en 1814 y 1815, y había impedido la toma de Schlestad.

Estos jóvenes tienen de 16 á 19 años.

Se ha querido hacer salir de Schlestad las mujeres y los niños, pero las heroicas alsacianas han rehusado abandonar á sus maridos.

En todos los campos del Alto Rhin reinan un ardor y una determinación heroicas. Todos los voluntarios y guardias nacionales están armados de chassepots.

Se exagera demasiado el número de las tropas alemanas que atraviesan el Rhin, y en cuanto á la calidad de esa gente no son mas que niños y viejos.

Los franco-tiradores de Mulhouse se han apoderado estos días de ocho carros de municiones prusianas. Los que los escoltaban fueron hechos prisioneros.

Por otra parte, las noticias de Bale, de origen alemán, aseguran que un convoy compuesto de 83 furgones de víveres y municiones, fué tomado por 500 móviles de Thionville, habiendo caído todo en su poder, hulanos y material.

Mr. Schultz nos da también detalles sobre Belfort y los alrededores, así como sobre los desfiladeros de los Vosgos, que no queremos publicar para que los prusianos no puedan aprovecharse de las noticias.

Lo que podemos asegurar, para tranquilizar algunos ánimos, es que el general Cambriels ha tomado acertadas medidas.

El plebiscito ha tenido igual éxito en todos los

departamentos de Roma.

La *Gazzetta di Popolo* de aquella capital, correspondiente al día 5, dice con este motivo:

«Ayer, á eso de las dos de la tarde, entraba solemnemente en Roma por la puerta del Popolo la diputación de Castel Nuovo di Porto, que iba de propósito á solemnizar el éxito del plebiscito de aquel comun.»

Precedían muchas banderas nacionales: en la mas grande de ellas se veía escrito el nombre del país, despues venían algunos paisanos armados, pertenecientes á la guardia nacional organizada en toda la provincia provisionalmente: seguían otras banderas y la banda de música de Castel Nuovo: despues los señores que componían la comisión; y cerraban la marcha otros guardias nacionales á los que seguía una gran parte del pueblo.»

De *La Soberanía Nacional*:

FEDERICO CARO.

Sobre el suicidio de nuestro desgraciado y querido amigo el diputado republicano Federico Caro, leemos en un periódico de Lisboa los siguientes tristísimos pormenores:

«Con el epigrafe *suicidio de un español, el diputado republicano D. Federico Caro*, anunciamos ayer á nuestros lectores, lo ocurrido en la quinta de la señora viuda Almeida Panha, en la Provoca de Santo Adriaio. Dijimos el nombre de la víctima, pero ignorábamos su cualidad y posición.»

D. Federico Caro era un distinguido ingeniero industrial, periodista ó diputado de las Constituyentes españolas por la provincia de Sevilla. Afiliado por convicción y principios al partido republicano federal, tomó parte activa en el último movimiento insurreccional que lanzó al campo á aquel partido, viéndose precisado á emigrar á Montevideo donde permaneció algun tiempo ocupado en dirigir trabajos importantes propios de su especialidad científica. Despues regresó á Lisboa, donde se hospedaba en el hotel Gibraltar. Inteligente, delicado, de trato cautivador y cualidades distinguidísimas, era aquí apreciado y estimado de todas cuantas personas cultivaban su amistad; por otra parte, su excelente comportamiento autorizaba el buen concepto que á todos merecía.

Federico Caro padecía constantemente de una grave afección gástrico-rónica, y no era difícil observar en estos últimos días una transformación que se revelaba de una manera siniestra en su semblante: atribuíase mas bien que al estado de su salud á algun revés ocurrido en los medios de fortuna de que disponía en Lisboa, debido seguramente á alguna empresa extraordinaria de las muchas que acometen los caracteres menos cautos en las grandes ciudades. Un amigo íntimo, sospechando que estas pudieran ser las causas de su estraña preocupación le ofreció acudir al auxilio de las autoridades españolas residentes en Lisboa, á lo que el joven ingeniero manifestó que en breve saldría de todos sus apuros sin tener que sacrificar sus principios políticos.

Su muerte ha causado la mas dolorosa impresión entre los españoles que se hallan en esta corte. Era natural de la provincia de Sevilla, donde vive su honrada familia en medio de la mayor modestia. Al dolor que á esta debe causar la nueva de su funesto fin ha de unirse la honda pena de que un ser tan querido haya muerto lejos de la patria, distante del hogar que le vió nacer, privado de los cariñosos afectos de los suyos y en un lugar aislado y solitario.»

De *El Centro Popular*:

El célebre artillero cuya precisión en los tiros está llamando la atención en París, se llama Chistmann, es voluntario de Alsacia y tiene veintidos años. Para sus proezas se sirve de una pieza de 16 que alcanza á 9 kilómetros.

Así lo dice un periódico francés, que anuncia al mismo tiempo la aparición de un rival de Chistmann, llamado Lafitte.

La voladura de la fortaleza de Laon, según un periódico francés, ha producido tan gran pánico en el ejército prusiano; que teme hallar minadas todas las fortificaciones de París.

Un periódico francés asegura que los rumores relativos á la enfermedad á los pies que se padece en el ejército prusiano se han confirmado. El director del presidio de Nantes lo ha observado en varios prisioneros, y cree que dificultará en mucho las marchas del enemigo.

De una carta dirigida á *The Times*, tomamos el siguiente párrafo:

«La peste combate contra los alemanes. Hay muchos enfermos de tífus y disenteria. Entre estos últimos se halla el príncipe Federico Carlos, cuya dolencia le priva por completo de acción. Algunas aldeas se hallan literalmente apestadas.»

En Salins, el conde Ernesto de Grinel ha dejado en su castillo su mujer y sus dos hijas, para ponerse al frente de los tiradores francos del Jura. M. Grinel es nieto del general del mismo nombre que en 1815 rompió su espada en la plaza de Lons-le-Saulnier, no queriendo obedecer las órdenes del mariscal Ney.

El Regente, el presidente del Consejo de Ministros, y el ministro de Estado han marchado á una de las posesiones de este último.

¡Paradas, comilonas, cacerías.....! He aquí la política de los progresistas. ¡Que nación tan desgraciada la nación española! Mientras el contribuyente se vé apremiado, mientras el trabajador no puede dar de comer á sus hijos, mientras las clases pasivas y los encargados de la enseñanza perecen de hambre, los ministros y sus allegados se divierten y se hartan.

Aquí se necesita una tempestad que purifique esta atmósfera envenenadora y llena de pestilencias. ¡Y se teme á la fiebre amarilla....!

CRONICA LOCAL.

Por carta de uno de nuestros amigos embarcado en la *Franklin*, fragata de guerra de los Estados-Unidos, sabemos que este buque ha de salir de Portsmouth para Lisboa el 20 del que corre.

Hoy es el último día en que los electores pueden hacer las reclamaciones que se crean con derecho á nuestro popular Ayuntamiento.

Esperamos que nuestras continuas amonestaciones encontrarán eco en nuestro correligionarios, porque así conviene á los intereses del partido republicano que no podemos descuidar un instante.

Debemos á la memoria de uno de nuestros amigos, la siguiente incompleta relación de los ciudadanos que tomaron parte en

la procesion verificada dentro la iglesia del Carmen en la noche del lunes. La mayor parte pertenecen á la llamada nobleza, y á excepcion de dos que mencionaremos, todos llevaban cirio. Nos complacemos, pues en insertar esta curiosa relacion como documento histórico, á fin de que el público haga las apreciaciones que mejor le parezca.

Ciudadano José M.ª Medina, concejal del Ayuntamiento; Juan Saura; Gabriel Seguí Oliver, vice-cónsul inglés; Lorenzo Seguí y Poly; Francisco Seguí y Poly; Domingo Vidal (padre); Juan Olivar; José M.ª Olivar, barón de las Arenas; Juan Martorell; Ramon Ballester, abogado; Celestino Sagarmíngana, juez de 1.ª instancia; Pascasio Nogales, juez de paz y director de *La Crónica*; Francisco Perez, alguacil del tribunal; José Ulher, cónsul prusiano; Domingo Vidal (hijo); Salvador M.ª Sanz y Trigueros, abogado; hijos del general Sr. del Pino; Guillermo de Olives; José Orfila; Juan Orfila; Mateo Fedelick; Camilo Mir; Juan Llambias; Gabriel Vidal, militar, de uniforme; otro militar, de uniforme; Juan Arbona; Gabriel Rubí; Juan Rubí; Francisco Mercadal; Juan Mercadal; dos oficiales de la escuadra; Salvador Brieba, de administracion militar, con uniforme; un teniente de la guardia civil, de uniforme; Antonio Fayes; Pablo Pasarius; Francisco Ferrer; Juan Vidal; Simon Sintes; Jaime Villalonga, notario; José Vidal; Gabriel Seguí; Fernando Sanz; Cristóbal Sanz, fiscal; José J. Sancho, empleado en la Aduana; Francisco Cardona, Juan Sancho, Jaime Busquets; etc., etc. Llevaban vara del pálio, Bernardino J. Ponseti, colaborador de *La Crónica*; Jorge Pons Pons; Pedro Moncada y Vidal; Diego Fayes; etc., etc.

Segun se nos ha dicho, un dandy de los mas engomados y aromatizados, que sabe llevar cirio y comulgar como el mas famoso hipócrita, ha tildado nuestro periódico de indecente porque no alaba las manifestaciones que pudiéramos llamar religioso-políticas que de poco tiempo á esta parte se llevan á cabo. Si ser *decente* consiste en ser *beato*, somos *indecentes*; si ser *decente* consiste en ser *carlista*, somos *indecentes*; si ser *decente* consiste en hacer gala del *fanatismo*, somos *indecentes*; si ser *decente* consiste en *fingir* lo que no se cree, somos *indecentes*; pero apesar de nuestra *indecencia*, no pretendemos siquiera parecernos á dandy tan *decente*, y á tan *decente* dandy, que para ser *decente* sin duda, ha tenido la *décente* necesidad de acudir á tan *décente* modo de dar á comprender la religion que *décentemente* profesaba.

La seccion dramática de la sociedad
La Amistad, compuesta de oficiales de nuestra marina de guerra, está ensayando para poner en escena el sábado próximo, la comedia en dos actos del C. Breton de los Herberos, *Pruebas de amor conyugal* y la linda pieza en un acto y en verso del C. Eusebio Blasco, *El vecino de enfrente*.

«La (beatísima) Crónica, publica ayer un inspirado artículo, no de fondo sino de fonda, leído el cual no hemos podido menos de esclamar:

Lastima grande que no sea verdad tanta belleza.

En la seccion de variedades publicaremos mañana ó pasado, un artículo titulado *Pío IX ante sus predecesores*, que podrá servir de reverso á la tal medalla.

PUERTO CATOLICO.

Santo de hoy.

San Pedro de Alcántara, confesor y fundador.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á la Virgen de la Anunciata.

Santo de mañana.

San Juan Cancio presbitero y confesor y Santa Irene virgen y martir.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Entrados en cuarentena el dia 17.

De Pernambuco en 48 d., berg. gol. esp. Joven Adela, de 48 ts., cap. Pablo Castilla, con 9 trip. y algodón.—10 d. c.

De Nueva Orleans en 60 d., corb. inglesa Fresh Breeze, de 568 ts., cap. George Staton, con 13 trip., tabaco y dnelas.—7 d. c.

De Ceara (Imperio del Brasil) en 62 d., berg. esp. Enriqueta, de 180 t., cap. Cristino Riera, con 13 trip. y algodón.—10 d. c.

De Rio Janeiro en 63 d., pol. gol. esp. Maria Asunta, de 152 ts., cap. Salvador Llimona, con 10 trip. y algodón.—10 d. c.

De Tarragona y Alcludia en 24 hs., vapor-correo esp. Mahonés, de 87 ts., cap. Agustin Galens, con 17 trip., 6 pas., la correspondencia pública y varios efectos.—Consig. al C. Juan Taltavull.—10 d. c.

Despachados el dia 17.

Para Mahon, vapor de guerra español Blasco de Garay, su comandante C. Rafael Alonso, con 148 plazas, 2 cañones, 3 trasportes y víveres para la escuadra.—10 d. c.

Para Palma, laud esp. San José, de 49 ts., cap. Pascual Cofre, con 5 trip., arroz y anis.—10 d. c.

Para Buenas Ayres, pol. gol. esp. Albertina, de 161 ts., cap. Agustin Marisany, con 11 trip. y vino.—10 d. c.

SECCION DE COMUNICADOS.

El sábado ocho del actual tuvimos el gusto de oír una hermosa Misa de Requiem, última produccion del distinguido Maestro mahonés D. Benito Andreu pbro. Dicha misa fué dirigida por el músico mayor del Regimiento de Toledo D. Fermin Martin, y en la que tomaron parte los señores D. Francisco Hernandez, D. Francisco de Asis Arbona pbro., D. Jaime Calafat, D. Miguel Calafat y el Sr. Sans. La parte del coro se componia de varios sacerdotes é individuos de la corporacion de música del mismo Regimiento.

El Requiem, introduccion de la misma, es un verdadero contrapunto, empieza por un solo de tenor cantado por el Sr. Arbona, sigue un coro, que aunque no haya tanto contrapunto, es hermosísimo por su buen estilo. Sigue despues el *Te decet himnus* Solo de bajo cantado por el Sr. Hernandez, y acabando con el coro, entrando despues el *Kirie*, se deja oír otra vez el contrapunto que sigue hasta el final.

En la introduccion del *Dies iræ* se conoce la inspiracion del autor, pues la misma música expresa perfectamente lo que significan las palabra *Dies iræ*. Dia de ira.

Con la grande agitacion del *Quantus tremor* que sigue á continuacion, demuestra el autor con mucha maestria el grande espanto que causará la venida del Juez Supremo.

El *Tuba mirum*, solo de bajo cantado por el Sr. Hernandez fué perfectamente ejecutado, aquí demuestra el autor la gran trompeta que convocará á todos los hijos de Adan.

***Mors stupebit*, solo de tenor cantado por el señor Arbona: con la introduccion de dicho canto se conoce el terror que causará la muerte.**

***Liber scriptus*, tercetto de dos tenores y bajo, cantado por los señores Arbona, Calafat (Miguel) y Sr. Hernandez.**

***Quid sum miser*, empieza con un solo de tenor, sigue despues un solo de bajo, *Reg tremende*, concluyendo con un hermoso duo *Querens ma*, cantado por los señores Arbona y Calafat (Jaime).**

***Iuste júdex*, cuarteto de dos tenores, tiple, y bajo cantado por los señores Arbona, Calafat, Hernandez y Sans.**

***Preces mæ*, solo de bajo cantado por el señor Hernandez.**

***Oro suplex*, solo de tenor cantado por el señor Arbona.**

***Pie Jesu*, cuartetto cantado por dichos señores verdadera deprecacion por el eterno descenso de los difuntos.**

El Ofertorio, *Damine Jesu-Christi*, solo de tenor cantado por el Sr. Arbona, es un hermoso contrapunto con ligaduras.

Sigue *Hostias et préces*, solo de bajo cantado por el Sr. Calafat (Jaime) y acaba con el coro.

***Sanctus*, cuartetto.**

***Benedictus*, solo de tenor, coreado, cantado por el Sr. Arbona.**

***Agnus Dei*, hermoso cuartetto, es una reminiscencia del *Requiem*.**

No somos panegiristas de nada ni de nadie: solamente un deber sobrado nos obliga á consignar aquí un perpétuo testimonio de eterna gratitud hácia el Pbro. mahonés, D. Benito Andreu nuestro paisano y amigo, por su última produccion, verdadera joya, como todas las suyas, en el arte musical. Por eso es mucha verdad, verdad incontrastable, que, «de gran maestro, grandes obras.» Felicitamos, pues, cordialmente al autor de la misa de Requiem, al Sr. D. Fermin Martin por haber interpretado y puesto á la altura que correspondia, y con solo dos ensayos, dicha produccion, y asimismo á los demas que tomaron parte; porque todos, sin distincion, supieron desempeñar muy bien su cometido. Que funciones como estas se sigan con mas frecuencia, porque sean admiradas por propios y estraños, por amigos y adversarios.

Un Amigo de la verdad.



El abajo firmado participa al inteligente público mahonés que recibió el lunes el siguiente telegrama:

«Ciudadela 17, 6.18 t.

Mahon 17, 6.22 t.

Antonio Horrach:

Calsiné encontró Butí entre Engochas son Rosas, pidióle látigo prestóle, adelantó. Calsiné vió apearle pegar al burro corriendo tras él.

Mercadal.»

Segun una de las bases de la contrata de la apuesta entre el burro de Adrover (a) Butí y el de Hernandez no podian descender los cabalgadores, á menos de una necesidad, y en este caso tener parada la caballería. Esta es la verdad de lo acontecido.

Antonio Horrach.



BOLETIN DE ANUNCIOS.

Ayuntamiento popular de Mahon.

En cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 8.º del Decreto de S. A. el Regente del Reino de 17 de setiembre último, el Ayuntamiento en sesion del dia 4 del corriente ha dividido este término municipal en seis colegios electorales del modo que á continuacion se espresan.

Distrito 1.º

COLEGIO 1.º—Casas Consistoriales de Mahon.—Barrios 1.º, 2.º, 3.º, 4.º, 5.º y 6.º y compañía de Tramontana.

COLEGIO 2.º—Vicaria de S. Clemente.—Aldea de San Clemente, compañías de Algendar, Musuptá, Binidali y Tornalti.

Distrito 2.º

COLEGIO 3.º—Hospital de Caridad.—Barrios 7.º, 8.º, 9.º, 10, 11, compañías de Norias y Molinos y de s.º Olivar.

COLEGIO 4.º—Casas Consistoriales de Villa-Cárlos.—Pueblo de Villa-Cárlos, compañías de Biniatap y Toraxer.

Distrito 3.º

COLEGIO 5.º—Claustro del Cármen.—Barrios 12, 13, 14, 15, 16 y 17.

COLEGIO 6.º—Casa rectoral de San Luis.—Pueblo de S. Luis, compañías de Torret, Binifadet, Consell y Biniparrell.

Cuya division se publica en este periódico conforme se previene en el artículo y decreto espresados.—Mahon 6 de Octubre 1870.—El Alcalde Presidente—G. Escudero.—Por A. del A.—J. Moncada, Srio. 2

El Comisario de Guerra, Inspector de Utensilios de esta Plaza.

HACE SABER: que debiendo adquirirse 37000 kilogramos de leña en tronco conocida en el país bajo el nombre de cap de ram, con destino al repuesto de la fortaleza de la Mola, se admitirán proposiciones sueltas en la Inspeccion del ramo sita en la calle de San Fernando n.º 14, bajo las bases y precio limite que se hallan de manifiesto en dicha oficina, desde el dia de la fecha hasta las doce de la mañana del veinticinco del actual, cuyas proposiciones serán estendidas por las personas que quieran interesarse en este servicio arregladas al modelo que á continuacion se espresa. Mahon quince de Octubre de mil ochocientos setenta.—Ramon Sostres.

Modelo para las proposiciones.

D. N. N. vecino de..... enterado de las bases establecidas para la admision de proposiciones sueltas para la adquisicion de 37000 kilogramos de leña en tronco con destino al repuesto de la fortaleza de la Mola, se comprometo á entregarlos al precio de T. céntimos de peseta el kilogramo hasta el muelle de la misma y de T. céntimos de peseta hasta los almacenes.

(Fecha y firma del proponente).

Garantizo esta proposicion.

(Firma de la persona que garantiza).

En El Oriente, calle de Anuncivay n.º 18, hay para vender una mesa, grande, que puede contener indistintamente 10, 20 ó 30 cubiertos. Se dará por un precio módico. 1



PILDORAS Y UNGÜENTO HOLLOWAY.



PÍLDORAS HOLLOWAY.

Estas Píldoras son universalmente consideradas como el remedio mas eficaz que se conoce en el mundo. Todas las enfermedades provienen de un mismo origen, á saber, la impureza de la sangre, la cual es el manantial de la vida. Dicha impureza es prontamente neutralizada con el uso de las Píldoras Holloway, que, limpiando el estómago y los intestinos, producen, por medio de sus propiedades balsámicas, una purificacion completa de la sangre, dán tono y energía á los nervios y los músculos, y fortifican la organizacion entera.

Las Píldoras Holloway sobresalen entre todas las medicinas por su eficacia para regularizar la digestion. Ejerciendo una accion en extremo salutifera en el hígado y los riñones, ellas ordenan las secreciones, fortifican el sistema nervioso, y dan vigor al cuerpo humano en general. Aun las personas ménos robustas pueden valerse, sin temor, de las virtudes fortificantes de estas Píldoras, con tal que, al emplearlas, se atengan cuidadosamente á las instrucciones contenidas en los opúsculos impresos en qué vá envuelta cada caja del medicamento.

UNGÜENTO HOLLOWAY.

La ciencia de la medicina no ha producido, hasta aqui, remedio alguno que pueda compararse con el maravilloso Ungüento Holloway, el cual posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que, desde el momento en qué penetra la sangre, forma parte de ella; circulando con el fluido vital expulsa toda partícula morbosa, refrigera y limpia todas las partes enfermas, y sana las llagas y úlceras de toda género. Este famoso Ungüento es un curativo infalible para la escrófula, los cánceres, los tumores, los males de piernas, la rigidez de las articulaciones, el reumatismo, la gota, la neuralgia, el tic-doloroso, y la parálisis.

Cada caja de Píldoras y bote de Ungüento van acompañados de amplias instrucciones en español relativas al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden, en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario, el Profesor Holloway, en su establecimiento central, 244, Strand, Londres.

Instituto libre de segunda enseñanza de Mahon.

Desde el 20 al 31 del corriente ambos inclusive, estará abierta en esta Secretaría la matrícula para el curso académico de 1870 á 1871, siendo las horas de despacho de 9 á 12 del dia, esceptuando los festivos.

El 21 del corriente tendrán lugar los exámenes del ingreso.

El 22 los exámenes de asignaturas de 2.ª enseñanza.

El 24 y siguientes los ejercicios del grado.

Mahon 18 de octubre 1870.—El Srio.—Dr. Lorenzo Pons, Pro.

Nota.—Todos los exámenes referidos tendrán lugar de 9 á 12 de la mañana. 3

ANTONIO SINTES Y CARDONA,

(a) donad de Sant Antoni, participa á este respetable público que el dia 14 del actual fué nombrado amortajador por el Muy Iltr. Ayuntamiento de esta ciudad, para lo cual ofrece al público sus servicios. Vive calle de San Antonio n.º 21. 3



Lo están tres ventanas completas y una puerta de fachada. En esta imprenta informarán. 8



Hay una que desea amamantar una criatura en su propia casa. San Luis, compañía de Biniparrell, Barqueras, 103. 3

Está para alquilar, amueblado, el primer piso de la casa n.º 32 de la calle Nueva. 2

Tambien se venden las dos casitas números 9 y 16 de la calle del Patronet.

Para el ajuste se verán con el dueño que vive cuesta de Dayá n.º 31. 1

Esteban Renard

dentista mecánico del Duque de la Victoria, ex-regente del Reino.

Pone dientes, muelas y dentaduras artificiales y todo lo que corresponde á la prothesis dentaria con todos los adelantos del arte.

Hace saber á todas las personas que le honran con su confianza, que para complacerles alquilará en breve otra habitación en un punto mas céntrico.

Vive calle del Castillo n.º 118. 2

Hallazgo.

En esta imprenta informarán de quien encontró una carta con un rizo de cabellos, la que dándose las señas y pagando el presente anuncio devolverá á su dueño. 3

AL PUBLICO.

En el almacen de los Sres. Taltavull, Tomás y Estela, se ha recibido vino, arroz y bacalao. 3

PARA PALMA.

Saldrá mañana el javeque Providencia, capitán D. Antonio Noguera. Admite cargo y pasajeros; darán razon los SS. Taltavull, Tomás y Estela, rampa de la Abundancia n.º 34. 2